



Information 2024 Nr. 2

04. September 2024

Liebe Heimatfreunde,

der Sommer neigt sich langsam dem Ende zu und wir möchten über verschiedene Veranstaltungen informieren, die wir in den kommenden Wochen und Monaten anbieten.

Fahrradtour am 15. September 2024

Eine **Fahrradtour** haben wir für **Sonntag, den 15. September 2024**, geplant. Von Emstek aus geht es in Richtung Norden. Gestartet wird um **13.30 Uhr auf dem Emsteker Marktplatz**. Wie immer ist eine Kaffeetafel fest eingeplant. Die Streckenlänge wird diesmal rund 45 km betragen.

Wichtig: Für diesen Fahrradausflug sind Anmeldungen erforderlich, die bis zum 13. September 2024 Werner Schleifer (Tel. 2515) und Markus Meckelnborg (Tel. 1232) entgegennehmen. Alternativ ist die Anmeldung auch per Mail möglich: info@heimatverein-emstek.de

Auf den Spuren der Kleinbahn Vechta-Cloppenburg

Heinz Hartmann aus Langförden hat sich auf Spurensuche begeben und viele Bilder und Informationen zur Kleinbahn Vechta-Cloppenburg zusammengetragen. Diese Bilder und Informationen hat er zu einem **rund einstündigen Film** zusammengetragen, den wir am **Dienstag, den 08. Oktober 2024, ab 19.30 Uhr** in der **Gaststätte „Bi'n Baohnhoff“ der Familie Vorwerk** zeigen werden.

Zwischen 1914 und 1965 gab es diese Kleinbahn zwischen Vechta und Cloppenburg unter anderem mit dem Bahnhof in Emstek. Der zunehmende Bus- und LKW-Verkehr nach dem 2. Weltkrieg machten aber die Bahn unrentabel, sodass der Betrieb vor nunmehr fast 60 Jahren eingestellt wurde und die Gleise bald darauf abgebaut wurden.

Der Eintritt ist an diesem Abend frei. Die Kosten werden aus der Vereinskasse beglichen.

Wichtig: Da die Anzahl der Plätze in der Gaststätte begrenzt ist, sind auch hier Anmeldungen erforderlich, die Werner Schleifer (Tel. 2515) und Markus Meckelnborg (Tel. 1232) entgegennehmen. Alternativ ist hier die Anmeldung ebenfalls per Mail möglich: info@heimatverein-emstek.de

Ausstellung „Missionarinnen in verflochtenen Welten“ im Museumsdorf Cloppenburg

Im Museumsdorf Cloppenburg kann derzeit die Ausstellung „Missionarinnen in verflochtenen Welten“ besucht werden. Hintergrund dieser Ausstellung ist, dass zwischen 1870 und 1970 rund 400 Missionarinnen aus dem Oldenburger Münsterland, auch aus der Gemeinde Emstek, in alle Welt reisten, um „Seelen zu retten“ und „zu helfen“. Die Ausstellung widmet sich diesen mittlerweile fast vergessenen Frauen. Reiseberichte, Briefe und Fotos geben einen Einblick in ihre Lebensrealitäten.

Konzipiert und zusammengestellt wurde diese Ausstellung von Frau Prof. Dr. Christina Aka.

Da wir gerne Prof. Aka dafür gewinnen würden, uns persönlich durch die Ausstellung zu führen, war es noch nicht möglich, einen Besuchstermin festzulegen. Geplant ist es, an einem Sonntagnachmittag im November unseren Vereinsmitgliedern den geführten Ausstellungsbesuch anzubieten.

Irgendwie noch so weit weg und doch schon so nah: Im Vorstand des Heimatvereins beschäftigen wir uns bereits mit der Organisation des **kleinen Emsteker Weihnachtsmarktes**. Dieser soll am **Sonntag, den 08.**

Dezember 2024 stattfinden, wird um 15.00 Uhr beginnen und findet wieder im Innenhof der Alten EVG an der Margarethenstraße statt.

Terminiert wurde inzwischen auch der **Umwelttag** im kommenden Jahr. Dieser wird am **Samstag, den 15. März 2025** wieder mit der Unterstützung durch den Bauhof der Gemeinde Emstek durchgeführt

Für den Vorstand

Markus Meckelnborg
Vorsitzender

Manfred Holtvogt
Schriftführer